Fuente: El Mercurio de Valparaíso Jueves 2 de junio de 2011

Ministro Lavín hizo llamado al diálogo

## Estudiantes exigen una respuesta

Más de 15 mil universitarios marcharon por el centro de la capital, sin que se produjeran grandes incidentes.

En una multicolor y masiva marcha, más de 15.000 universitarios junto a rectores, profesores y empleados públicos llegaron este miércoles hasta las puertas del Ministerio de Educación para protestar contra las políticas del gobierno y la supuesta falta de respuesta a una propuesta que mejore la Educación Superior.

Por su parte, el ministro de Educación, Joaquín Lavín, llamó a los dirigentes estudiantiles a dialogar y buscar puntos de encuentro. "Trabajando aquí vamos a avanzar mucho más que en la calle. El tiempo de las manifestaciones está bien, pero ya pasó. Lo que quiere la gente ahora es que trabajemos juntos", dijo.

## petitorio

El secretario de Estado aprovechó esta jornada para ampliar su margen de maniobra y recibió a dirigentes del movimiento "Educación en acción", que reúne a estudiantes de universidades privadas, institutos profesionales y centros de formación técnica que no son parte de la Confech (estudiantes de universidades tradicionales y estatales) y quienes llevaron un petitorio de varios puntos.

"Ellos son el crédito universitario y la posibilidad de que el Estado no discrimine entre alumnos de distintas casas de estudio. También eliminar la prohibición de la asociación de los estudiantes, ya que es un derecho constitucional. Y aumentar los grados de equidad, porque hoy el Estado no tiene ningún centro de formación técnica ni instituto profesional. Y resulta que los alumnos más vulnerables, los que más necesitan ayuda, el Estado los está dejando de lado", dijo Fabián Rodríguez, vocero del colectivo que reúne a alumnos de planteles como Inacap y Universidad Santo Tomás.

Según Rodríguez, "nosotros vamos a estar abiertos al diálogo siempre. La educación superior no son solo universidades sino que un mundo complejo con instituciones que reciben a los alumnos más vulnerables y que necesitan más apoyo". El dirigente recalcó que las reuniones seguirán durante la próxima semana con Lavín, para avanzar en posibles soluciones a los temas que les aquejan.

## **IRRECONCILIABLES**

La jornada de protesta de ayer siguió a un diálogo del pasado lunes entre dirigentes estudiantiles y el ministro Lavín que no fructificó. Según los estudiantes, por la falta de respuestas concretas, mientras que el Gobierno insiste en que las puertas están abiertas para dialogar. "Obviamente que cuando uno se sienta a conversar no va a estar de acuerdo en todo, pero sí hay muchos puntos en que se puede avanzar. La educación chilena lo merece. Está claro en que sí hay puntos en que podemos avanzar, especialmente en beneficios estudiantiles. Yo no iría a la discusión ideológica, porque ideología hay para todo. A mí me gusta avanzar en cosas concretas", agregó Lavín.

La Moneda anunció recientemente un plan con el que espera fortalecer la educación técnica y dar respaldo económico a sus estudiantes, pero no se ha pronunciado concretamente sobre las demandas de rectores y estudiantes.

De hecho, entre los asistentes de la marcha, encabezada por dirigentes de las universidades de Chile y Católica, se vio a los rectores de las universidad de Santiago y Tecnológica Metropolitana.

"es un derecho"

"La gente nos respalda. Creemos necesario avanzar en lo que planteamos, porque la educación es un derecho y tiene que ser garantizada como tal. No vamos a transar en ese sentido y pedimos una respuesta favorable del ministerio en los puntos que nosotros estamos estableciendo", comentó la presidenta de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile, Camila Vallejos, mientras Giorgio Jackson, presidente de los estudiantes de la Pontificia Universidad Católica, dijo que "estamos haciendo un movimiento amplio para luchar por la reforma de la educación superior".

En un mensaje personal a ambos dirigentes estudiantiles, el ministro Joaquín Lavín dijo que "la educación superior tiene hoy un millón de alumnos y en las universidades estatales está solo el 30%. Pero quiero decirles muy claramente a Camila y Giorgio: Para las manifestaciones ya pasó el tiempo. La disposición al diálogo va a estar siempre".